

LE DEBRIEF HEBDO D'API N°6 25 OCTOBRE 2023

En ces temps difficiles pour l'Arménie et les Arméniens, chaque jour amène un flot de nouvelles dans lesquelles il est difficile de faire le tri. Nous vous proposons donc une sélection courte de quelques sujets qui ont retenu notre attention cette semaine, accompagnés de notre éclairage. En vous souhaitant une bonne lecture.



Taline Papazian

GÉOPOLITIQUE

1. Une solidarité internationale et de longue durée est nécessaire avec l'Arménie pour l'intégration des réfugiés du Haut-Karabakh



Le contexte

L'arrivée sur le territoire de l'Arménie de plus de 100 000 réfugiés de la région du Haut-Karabakh/Artsakh en 10 jours provoque une crise humanitaire majeure. Pour ce petit pays de 2,8 millions d'habitants, enclavé et aux ressources modestes, 100 000 personnes représentent 3% de sa population. Pour comparaison, cela équivaudrait à l'arrivée en France de 2 millions de personnes en 10 jours. Pour la 1ere fois en vingt-cinq siècles, il ne reste plus d'Arméniens en Arstakh. C'est dire que cette crise est bien plus qu'un problème humanitaire à régler en l'espace de quelques mois à quelques années. C'est le drame de tout un peuple. Aider la jeune démocratie arménienne à le surmonter, une responsabilité morale internationale.

L'analyse

L'année qui s'ouvre va être déterminante pour la réussite ou l'échec de l'intégration des Artsakhiotes dans la société arménienne. Grâce à l'extraordinaire élan de solidarité et de fraternité, la première étape de cet accueil, qui a reposé uniquement sur les ressources et l'énergie des Arméniens, ne se déroule pas trop mal. Mais déjà, de nombreuses difficultés sont observables tenant à des causes structurelles, que l'Etat arménien ne pourra pas résoudre seul. Le droit international a échoué à protéger les Arméniens du terrorisme d'Etat de l'Azerbaïdjan. Nous pouvons former le souhait que la solidarité internationale se tienne aux côtés de la jeune démocratie arménienne et l'aide à relever le défi de l'intégration des réfugiés d'Artsakh pour rouvrir l'espoir d'une vie décente à ces hommes, femmes et enfants, sur le sol de l'Arménie.

L'article complet 👉 armeniapeace.org

2. France-Arménie : les attentes de la coopération de défense



Le contexte- Lundi dernier, le ministre français des Armées, Sébastien Lecornu, et son homologue arménien, Suren Papikyan, se sont réunis à l'Hôtel de protocolaire, la coopération bilatérale de travers ces accords à renforcer la défense initiée il y a exactement un an. Les accords incluent la fourniture de systèmes de défense sol-air à l'Arménie, ainsi que l'engagement de la France à appuyer les réformes des forces armées arméniennes, en particulier par la formation et l'accompagnement de leur modernisation.

L'analyse- Cette démarche de la France témoigne d'un soutien défensif à l'Arménie, particulièrement important au vu des risques d'agression contre le Brienne pour officialiser, de manière très territoire arménien. La France s'engage à capacité de défense de l'Arménie et à envoyer des instructeurs militaires français pour la formation des troupes à Erevan. Si la cérémonie a eu lieu après l'offensive éclair de l'Azerbaïdjan contre le Haut-Karabakh en septembre dernier et le nettoyage ethnique de la région, c'est bien l'agression militaire de septembre 2022 contre le territoire souverain de l'Arménie qui a déclenché l'attention de la France.



Donner à Armenia Peace Initiative, c'est agir concrètement en faveur de la pérennité de l'Arménie. Tous les dons, quel que soit leur montant, rendent nos actions possibles, qu'il s'agisse de promouvoir la paix ou de renforcer la sécurité.



Vous voulez nous aider ?
Il n'y a pas que le soutien financier qui compte.
Votre travail et votre bonne volonté sont les bienvenus !
Vous avez des compétences en levées de fonds, cybersécurité ou en communication?

Contactez-nous!





www.armeniapeace.org



Armenia Peace Initiative API



API Armenia Peace Initiative



@ArmeniaPeace